

Frau Bürgermeisterin Nadine Leonhardt
Johannes-Rau-Platz 1
52249 Eschweiler

Johannes-Rau-Platz 1
52249 Eschweiler
basis-fraktion@eschweiler.de

**Betrifft: Antrag auf Prüfungsauftrag zum Vorhaben Sonderunterkünfte Hüttenstraße,
Flur 31/1004, durch den Rat der Stadt Eschweiler am 08.11.2023**

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Leonhardt,

Eschweiler, den 17.10.2023

die Fraktion der BASIS bittet hiermit darum, dass der Rat der Stadt Eschweiler am 08.11.2023 die Rechnungsprüfung als unabhängiges Organ der öffentlichen Finanzkontrolle, unparteiisch, dem Wohl der Allgemeinheit verpflichtet, gem. §§ 101 ff. GO NRW um Überprüfung der Rechtmäßigkeit, Zweckmäßigkeit und Wirtschaftlichkeit des gesamten Verwaltungshandelns in genannter Angelegenheit beauftrage.

Dabei sollten die Ordnungsmäßigkeit und Richtigkeit des Haushaltsvollzugs bei den zu prüfenden Stellen festgestellt werden und gegebenenfalls nicht haushaltsordnungs-konformes Finanzgebaren aufgedeckt werden.

Unter dem Aspekt der Sparsamkeit, Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit sollte auch der Nutzen in angemessenem Verhältnis zum Aufwand stehen. In diesem Sinne ist auch eine Zuwendungsprüfung Gegenstand der Verwaltungsprüfung.

Die am 28.02.2018 genehmigten, rechtswidrigen Gebäude sind bis heute nicht fertiggestellt und werden durch Nachträge stückweise über Jahre hinweg ergänzt, ohne die Gesamtkosten plus Folgekosten zu kennen.

Die Dringlichkeit für diesen Auftrag ergibt sich aus der Tatsache, dass im Projekt Sonderunterkünfte Hüttenstraße Gefahr im Vollzuge ist. Gemäß den Berechnungen aus den uns vorliegenden (und nicht unbedingt vollständigen) Unterlagen beläuft sich der bisherige Aufwand auf ca. 3,63 Millionen Euro - und das Projekt ist noch nicht fertig gestellt. Somit werden bis Fertigstellung weitere Kosten auf die Stadt zukommen, welche in der bestehenden desolaten Haushaltssituation, in der maximal effizientes Wirtschaften angezeigt ist, besonderes Gewicht erlangen.

Hier sollte das Rechnungsprüfungsamt eine Überprüfung des Verwaltungshandelns vornehmen.

Mit freundlichem Gruß



Christoph Häfner
BASIS-Fraktionsvorsitzender